

## Le complexe Dar al-Consul

Cette maison est située dans le quartier musulman. Elle a été restaurée fin 2022 après huit années de travaux. Le complexe appartient aux frères franciscains de la custodie de Terre Sainte. Ont été réhabilitées 36 unités résidentielles, 5 cours communautaires et une surface au sol de plus de 1200 mètres carrés<sup>1</sup>

« Le nom du complexe provient de son illustre passé : en 1856, il a été agrandi pour abriter le consulat de Prusse et la résidence du consul. En effet, *Dar al-Consul* signifie en arabe "Maison du Consul" et c'est sous ce nom que le complexe est encore connu aujourd'hui. Situé sur une superficie d'environ 2400 mètres carrés, il est délimité par la rue Khan El Zeit, où se trouvent les boutiques du Souk, le marché de la vieille ville, et la rue El Tikkyeh, sur laquelle se trouve l'entrée.

... Les fouilles, financées par la Custodie ..., avec l'aide d'autres membres de l'Autorité des antiquités d'Israël, ont révélé une grotte funéraire taillée dans la roche, datant de la fin de l'âge du fer, endommagée par des ébranlements ultérieurs, ainsi que les vestiges d'une pièce construite en cinq étapes différentes allant de la période des Abbassides (750 à 1258) à la période des Mamelouks (1250-1517).

L'hypothèse de l'Université al-Qods de Jérusalem est que le complexe de Dar al-Consul repose sur des structures byzantines et romaines présentes dans la partie orientale du *Cardo Maximus*, construit par l'empereur Hadrien en 132-135. Le bâtiment aurait subi plusieurs transformations au fil du temps, comme en témoignent les découvertes archéologiques.

Au Moyen Âge, ce quartier de la vieille ville abritait les bureaux de change, tandis qu'au XVI<sup>e</sup> siècle, il semble que le complexe Dar al-Consul ait servi de fabrique de savon, une activité qui s'est poursuivie jusqu'au XVIII<sup>e</sup> siècle. Au XIX<sup>e</sup> siècle, l'ensemble a été transformé en écurie, avant de passer aux mains du Patriarcat latin de Jérusalem en 1882, qui l'a ensuite transféré à la Custodie de Terre Sainte. »<sup>2</sup>

La maison abrite plusieurs appartements aux étages supérieurs, destinés à la communauté chrétienne locale et un espace totalement rénové au rez de chaussé.

L'espace rénové est destiné à devenir un centre touristique abritant une librairie, un musée, une zone de commerce ou de restaurants, mais aussi un espace d'accueil de pèlerins chrétiens.

---

1 [Source union européenne, coopération avec les partenaires du sud](#)

2 [Custodia Terra Sancte](#)